
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Танцуют 
«Задоринки»
Вот уже несколько лет на базе 

Русско-Бродского сельского 

Дома культуры действует 

танцевальный кружок 

«Задоринки». Его 

организатором 

и художественным 

руководителем стала Ирина 

Анатольевна Мальцева — 

работник ДК, присмотревшая 

группу ребят-первоклашек, 

которые сегодня и составляют 

костяк коллектива.

«Задоринки» — постоянные уча-
стники концертов, конкурсов, про-
водимых в стенах сельского ДК, яр-
марок, гуляний. Ребята не раз при-
возили дипломы и с областных кон-
курсов — первой и третьей степе-
ни.

Сельская администрация реши-
ла поддержать боевой дух ребят, 
помогла с приобретением материа-
лов на пошив новых концертных ко-
стюмов. Оказал помощь и глава 
районной администрации В.М. По-
ниткин: выделил денежные средст-
ва на приобретение колонок, усили-
теля.

На турнире по спортивным тан-
цам, состоявшемся в Ливнах, удач-

но выступили Женя Мальцев и Нас-
тя Павлова — участники коллектива 
«Задоринки». А Ирина Анатольевна 
Мальцева была награждена грамо-
той за вклад в развитие самоде-
ятельного народного творчества 
и культуры на селе.

Галина БОКОВА.

Так работают 
в «Славянском»
На торжественное собрание, 

посвященное Дню работников 

сельского хозяйства, 

состоявшееся в Орле, была 

приглашена и доярка ЗАО 

«Славянское» Верховского 

района Ирина Анатольевна 

Тулина.

В подчинении Ирины Анатоль-
евны 120 дойных коров голштино-
фризской породы, привезенных 
в 2006—2007 годах из Германии. 
По итогам прошлого года надой 
на одну корову у доярки составил 
7600 кг. Это лучший показатель не 
только в районе, но и, пожалуй, 
в области. Передовые технологии, 
внедряемые на этом сельхозпред-
приятии, плюс добросовестный, 
ответственный труд — слагаемые 
успеха Ирины Анатольевны Тули-
ной.

Наталья ШАХОВА.

Недавно в районной админист-
рации состоялось совещание, на 
котором главы сельских поселе-
ний рассказали о том, как исполь-
зовались бюджетные средства, 
выделенные на благоустройство 

памятников и воинских захороне-
ний.

В Нечаевском поселении, по сло-
вам главы местной администрации 
В.Р. Кноделя, отремонтировали па-
мятник Сергею Тюленину, привели в 

порядок братские могилы, облаго-
родили территории вокруг памятни-
ков.

О благоустройстве памятных мест  
в Спешневском сельском поселении 
рассказал его глава С.В. Евсиков. 
Здесь отремонтировали обелиски, 
проредили зеленые насаждения. В 
с. Спешневе, где  во время Великой 
Отечественной находился госпи-
таль, облагородили место захоро-
нения советских воинов, умерших 
от ран. 

Как рассказала глава Корсаков-
ского сельского поселения С.В. Ду-
жёнкова, в районном центре был 
проведен косметический ремонт 
памятника и двух братских захоро-
нений, расположенных в парке По-
беды. Здесь же были высажены цве-
ты и деревья. Хранить память о вои-
нах, павших на корсаковской земле, 
бережно относиться к их могилам — 
долг каждого жителя района, счита-
ет Светлана Викторовна.

Соб. инф.

Графиками 
не согреешься…
На экстренном заседании 
районной комиссии 
по чрезвычайным ситуациям 
рассматривалась проблема 
доставки угля льготникам. 
Выделенные району более 
1030 тонн до сих пор до конца 
не получены теми, кто ждёт 
твёрдое топливо.

Между тем, по сообщению пред-
седателя комиссии, заместителя 
главы администрации района 
по работе с муниципальными об-
разованиями М.А. Альшанова, 
льготный уголь должен быть заве-
зен ещё до 20 сентября. И сегодня 
ветераны, инвалиды, малообеспе-
ченные семьи остались без угля. 
Были подписаны договоры, со-
ставлены графики, но 205 тонн 
твёрдого топлива всё ещё ждут 
своих получателей.

А чем объясняют главы сельских 
поселений такую нерастороп-
ность? Например, глава Прилеп-
ского О.А. Манеров считает край-
ними… самих льготников: дескать, 
предлагали им оплатить половину 
стоимости доставки из своего кар-
мана, но у них пока нет денег. И у 
администрации поселения денег 
на это нет.

— Государство выделило уголь 
льготникам, и его нужно развезти 
по конкретным адресам до наступ-
ления холодов. И озаботиться этим 
должны в первую очередь главы 
сельских поселений, которые за всё 
в ответе на своих территориях, — 
сказал главный специалист адми-
нистрации района по мобилизаци-
онной подготовке А.И. Азжеуров.

Глава администрации района 
А.И. Санин подчеркнул, что обста-
новка в районе с обеспечением теп-
лом напряжённая. Но люди не долж-
ны страдать: «Хватит откладывать 
на потом и надеяться на авось. В те-
чение двух дней все льготники долж-
ны быть обеспечены углём».

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Слаженный коллектив 
энтузиастов — нынешний 
директор школы Л.А. Царе-
ва, заведующая школьной 
библиотекой В.В. Рафикова, 
учитель русского языка и ли-
тературы Т.А. Широкова, учи-
тель изобразительного ис-
кусства и черчения В.Г. Тиш-
кин, старшая  пионервожа-
тая В.И. Силаева — создали 
экспозицию, отражающую 
историю Великой Отечест-
венной войны, подвиг зем-
ляков-дмитровцев, защи-
щавших Отечество.

Теперь любой человек, 
пришедший в музей, может 
ознакомиться с его бесцен-
ными экспонатами.

Открытие музея стало на-
стоящим событием не толь-
ко для школы, но и для всего 
района. По этому случаю 
здесь состоялся настоящий 
праздник с хорошими стиха-
ми, добрыми, душевными 
песнями. На него были при-
глашены заслуженные люди, 
ветераны войны.

Ведущими встречи были 
Юля Наполова и Дмитрий 
Широков. Гостям проде-
монстрировали докумен-
тальные кадры о войне. 
Участ ники самодеятельного 
клуба «Ветеран» подарили 
зрителям много музыкаль-
ных подарков.

Е. СЛАВИНА.

В деревне Малые Бобри-
ки было запланировано по-
дать голубое топливо в 14 
подворий. 11 из них уже га-
зифицированы. Оставшие-
ся получат газ в ближайшее 
время. В следующем году в 
деревне Александровке на-
мечено подвести газ к  9 
домам. Этот населенный 
пункт  — последний в  про-
грамме газификации  посе-
ления.

 Отопление твердым топ-
ливом уходит в историю, но 
пока что сеньковская адми-
нистрация  занята обеспе-

чением углем льготников. 
Их 80, каждому положено по 
тонне бесплатного угля. 

По словам главы сель-
ского поселения А.С. Кузи-
ной, основная проблема  — 
доставка. Уголь приходится 
возить из Свердловского 
района, а своего транспор-
та у администрации нет. 
Приходится брать грузови-
ки в аренду. Тем не менее  
половина  льготников уже 
обеспечена углем. Другая 
— получит его в ближайшее 
время.

А. РЯЗАНЦЕВ. 
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Орловские вёрсты 
болховских спортсменов
Болховская команда спортсменов одержала 

победу в 13-х традиционных соревнованиях 

по бегу «Орловские версты» на приз 

губернатора Орловской области Е.С. Строева.

В общекомандном зачете среди сборных команд 
районов Орловской области болховчане заняли пер-
вое место и были награждены дипломом первой сте-
пени и кубком. В состав команды, отстаивающей честь 
Болховского района, входили учащиеся школы № 3: 
Валерия Сандуляк, Елена Сухарева, Иван Кондрашов, 
Михаил Мячиков; гимназии: Дмитрий Ломакин, кото-
рый в личном зачете на дистанции одна верста занял 
3-е место, Олеся Изотова; из школы № 2 Юлия Сидо-
рина и Наталья Сухарева, студент Болховского пед-
колледжа Алексей Панюшкин, а также Максим Бело-
усов и Александр Ростовцев.

Особая заслуга в одержанной победе их тренеров 
— мастера спорта СССР и России по биатлону Нико-
лая Ивановича Краснова и мастера спорта СССР по 

лыжным гонкам, заслуженного работника по физиче-
ской культуре и спорту Анатолия Васильевича Алферо-
ва.

На стадионе «Спартак», на котором  тренируются 
ребята, уже полным ходом идет подготовка к следую-
щим соревнованиям, ремонтируется трасса для лыж-
ных гонок. 

Легкоатлетический 
кросс
На болховском лыжно-биатлонном комплексе 

прошел районный легкоатлетический кросс 

среди школьников. 

Более 130 спортсменов практически всех школ рай-
она финишировали в более чем двадцати забегах на 
дистанциях 300, 500 и 1000 метров. Победительницей 
в забеге на 300 метров среди девочек стала Дарья Бу-
сарева из школы № 3.

Победу в самой длинной дистанции — на 1 кило-
метр — одержал гимназист Дмитрий Ломакин.

Соб. инф.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

Туристический 
Болхов
В НП «Болховская старина» 

завершается  летний туристический 

сезон.

За несколько месяцев в Болхове побыва-
ли жители Санкт-Петербурга и Москвы. Со-
трудники партнерства приняли 11 групп в 
среднем по 40 человек. Несколько иностран-
цев вошли в состав отдельной группы. В Пе-
тербурге создается сайт «Болховская стари-
на».

Партнерство проводит  пятидневные ли-
тературные  и четырехдневные православ-
ные туры. Уже несколько лет работает марш-
рут «Литературная жемчужина России». Ту-
ристы знакомятся с Болховом — родиной 
А. Апухтина,  с литературным Орлом — посе-
щают Дом-музей Н. Лескова. Отправляются 
в село Клейменово, где находится усыпаль-
ница А. Фета, а также в усадьбы Ф. Тютчева 

в Брянской области, И. Тургенева — Спас-
ское-Лутовиново Орловской области и Л. Тол-
стого — в Тульской области.

Разработано четыре православных марш-
рута: «На родину преподобного Серафима 
Саровского», «К преподобным старцам оп-
тинским», «К чудотворным иконам Богороди-
цы» и «Болхов православный».

В «Болховской старине» немало замеча-
тельных отзывов любителей туризма о гос-
теприимстве болховчан и желании еще раз 
посетить старинный русский город.

Есть город 
в России
Ежегодно в школе № 3 проходит 

праздник «Есть город в России». 

В этот день школьники узнают много ин-
тересного о родном Болхове, встречаются с 
уважаемыми людьми, ветеранами Великой 
Отечественной войны. В этот раз в гости к 

ученикам пришли участники районного хора 
ветеранов и подарили им замечательный 
концерт. Встреча поколений стала незабы-
ваемой для всех.

Соб. инф.

Завершён ремонт 
общежития
В семейном общежитии 

в Заводском переулке завершен 

ремонт. 

Укреплена одна из стен здания, заменена 
часть стояков, проведен ремонт водопрово-
да. 

Все работы выполнены специалистами 
муниципального жилищно-коммунального 
предприятия Болховского района на средст-
ва из городского бюджета. Обновленное, 
чистое, ставшее уютным здание общежития 
радует болховчан.

Елена ПОЗДНЯКОВА.

БОЛХОВ

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

Насос-гигант
 В течение полугода инженеры НТЦ ОАО 
«Ливгидромаш» ведут совместную работу с ЦКБ 
«Айсберг» из Санкт-Петербурга 
по проектированию особого насоса для кораблей.
 Насос предназначен для нового ледокола, который 

конструируют в Северной столице, и будет использовать-
ся для перекачки морской воды между емкостями трюма. 
Масса изделия составит 5,5 тонны. На корабле требуется 
установить шесть таких насосов. 

 Работы ведут в рамках государственной программы по 
развитию судостроения в России. Их успешное заверше-
ние повысит авторитет ливенского предприятия на между-
народном рынке насосной продукции. 

Новый семейный праздник
Глава г. Ливны В.П. Ашихмин подписал 
постановление о ежегодном праздновании 
в городе Дня приемной семьи. Датой проведения 
определена третья пятница октября, в этом году 
новый семейный праздник будут отмечать 24 
октября. 
Сейчас в городе 12 приемных семей. Приемные роди-

тели воспитывают 13 детей. Свой праздник для приемных 
семей — это повод лишний раз встретиться, обсудить про-
блемы, поделиться опытом. Для организаторов — способ 
пропаганды семейных форм воспитания детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей.

Работа по выстраиванию системы по передаче таких 
детей на воспитание в замещающие семьи (патронатные, 
приемные, опекунские) в Ливнах продолжается. Подбира-
ют кандидатуры на роль приемных родителей, желающие 
могут ознакомиться с пакетом соответствующих докумен-
тов. Приемные семьи получают поддержку и помощь спе-
циалистов и в то же время находятся под контролем отде-
ла опеки и попечительства. 

В преддверии праздника местная телекомпания 
ПРИНТ-ТВ объявила специальную акцию: ежедневно в те-
леэфир выходит сюжет о ливенских семьях, в которых вос-
питывают приемных детей. 

Для детского питания
Традиционно заготовкой овощей и зелени 

для школьных столовых и дошкольных 

образовательных учреждений в районе занимается 

ЗАО «Трест». Но в последнее время дошкольные 

образовательные учреждения сами постепенно 

налаживают связи с частниками — по договорным  

ценам приобретают у них огородную продукцию. 
В достатке для детского питания закуплено столовой 

свеклы, лука, моркови. Картофеля заложена половина от 
потребности, поскольку заготовители испытывали 
труднос ти с его закупкой. Когда стартовая стоимость рав-
нялась 6 руб. за кг, частники неохотно выполняли договор-
ные обязательства, и только при повышении цены до 8 
руб. ситуация изменилась. ЗАО «Трест», пока позволяет 
погода,  торопится выполнить обязательства по заготов-
кам сельхозпродукции для организации питания школьни-
ков и воспитанников детских садов.

 Соб. инф.
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Предотвратить 
несанкционированные подключения
Руководитель Свердловского РЭС А. И. Канатников разработал 

и принял программу по контролю за отбором потребляемой 

мощности электроэнергии всех юридических лиц района.

Программа начала приносить положительные результаты. При про-
верке двух крестьянских хозяйств было зарегистрировано превышение 
потребляемой мощности, о чем составлены надлежащие акты. Руково-
дителям выданы предписания.

За потребление мощности сверх нормы предусмотрены штрафы. 
Чтобы их избежать, руководство Свердловского РЭС рекомендует всем 
заинтересованным лицам пересмотреть технические условия подклю-
чения энергопринимающих объектов.

Новый офис «Енича»
 Уже три года как обосновалась в п. Змиевка строительная 

фирма «Енич». На днях состоялось открытие нового 

современного офиса организации.

 Мастера ООО «Енич» работают не только в Орловской, но и в Брян-
ской, Воронежской, Курской, Смоленской, Рязанской областях, труди-
лись на строительных объектах Москвы.

 Для расширения сферы услуг приобретена новая техника, в том чис-
ле навигатор и большегрузные машины. 

«Патриоты» в финале
Команда допризывников Свердловского района «Патриоты» 

стала победителем зонального этапа областного конкурса 

«Державы Российской орлы».

В команду вошли учащиееся школы № 2 и Змиевского лицея. Их со-
перниками были юноши из Покровского, Глазуновского, Малоархан-
гельского районов.

 Соб. инф.

Лучшие педагоги района
На днях  глава администрации В.А. Громов отметил 

двадцать лучших педагогов района. Среди них  

А.А. Осечкина (Колпнянский лицей), Т.В. Писарева 

(Яковская школа), Т.А. Мананкова (Городищенская 

основная школа), М.В. Карлова (детский Дом 

творчества).

Эти педагоги не только дают своим воспитанникам хоро-
шие знания, но и умеют найти подход к каждому ребенку. 

В честь профессионального праздника лучшим педагогам 
района были вручены денежные премии.

 60 лет в любви 
и согласии
Совсем недавно жители поселка Колпна Владимир 

Александрович и Алевтина Михайловна Зверевы 

отметили свою бриллиантовую свадьбу.

В 1948 году соединили они  свою судьбу и вот уже на про-
тяжении 60 лет живут в мире и согласии. Им многое при-
шлось пережить: и войну, и голод, и разруху. Однако с годами 
они не перестали ценить и уважать друг друга.

Инвалид Великой Отечественной войны Владимир Алек-
сандрович всю свою жизнь трудился на благо людей. Он воз-
главлял социальную службу в районе.

Сегодня супруги Зверевы на заслуженном отдыхе. Не-
смотря на свой преклонный возраст, они с удовольствием ра-
ботают в огороде.

Нелегкая, но счастливая жизнь этих людей стала приме-
ром для их земляков.

Соб. инф.

В Кромах чтут память 
великого писателя
На днях в районе прошел семинар библиотечных 

и клубных работников по подготовке и проведению 

смотра-конкурса, посвященного 190-летию со дня 

рождения И.С. Тургенева.

Конкурс будет проходить в первых числах ноября. На нем 
будут представлены инсценировки фрагментов известных 
произведений Тургенева: «Отцы и дети», «Стихотворения 
в прозе», «Ася», «Бежин луг» и многих других.

Соб. инф.

«Вам, работники 
сельского хозяйства!»
Под таким названием в здании районной 

администрации открылась выставка-просмотр 

литературы и периодических изданий.

Мероприятие было организовано работниками Кромской 
центральной библиотеки совместно с сотрудниками област-
ной публичной библиотеки имени И.А. Бунина.

Выставка состояла из двух разделов: «Национальный про-
ект развития агропромышленного комплекса» и «Аграрные 
преобразования на Орловщине».

Здесь можно было увидеть новинки литературы, газеты 
и журналы со статьями по сельскому хозяйству.

Мероприятие провела заведующая отделом обслужива-
ния Кромской центральной библиотеки С.Н. Брусенцева.

Соб. инф.

КРОМСКОЙ РАЙОН

На селе всегда работы хватает. То сев, то уход 

за посевами. Потом надо убрать урожай и вновь 

готовиться к осеннему севу, весенне-полевым 

работам.

В этом году впервые в ЗАО АПК «Юность» начали 
возделывать кукурузу на зерно. Получен хороший 
урожай. Отдельные поля дают по 90 центнеров с гек-
тара. 

А чтобы выращенный урожай вывести с полей на 
элеватор,  автомашины должны трудиться как пчёл-
ки. По нескольку рейсов в день делают водители 
С.А. Астахов, И.А. Мальцев и И.В. Дорофеев (на 
снимке). Руководство агрофирмы  довольно их ра-
ботой.

Михаил САПРОНОВ.

Фото автора.

Итоги трудовой акции
Центр занятости населения Ливенского района 

подвел итоги традиционной летней трудовой акции, 

проводимой в рамках реализации программы 

временной занятости несовершеннолетних. 

В шести трудовых объединениях района летом были 

заняты более 400 подростков.

Старшеклассники трудились на местных заводах, кон-
дитерской фабрике, участвовали в экологическом оздо-
ровлении улиц, работали с сфере дошкольного образова-
ния и культуры. 

Самым ответственным и трудолюбивым в присутствии 
работодателей и педагогов  вручили почетные грамоты. 
Благодарственными письмами  отмечены активные органи-
заторы, в их числе Ливенская кондитерская фабрика, ОАО 
«Ливгидромаш», МУКП «Ливенское», станция юннатов, ли-
цей им. С.Н. Булгакова, школы № 4 и № 6, ПУ № 4 и № 13.   

Лучшие показатели
 С начала года хозяйствами Ливенского района 

произведено 22659 тонн продукции. Самые 

высокие результаты у животноводов 

ОАО «ПЗ им. А. С. Георгиевского», КХ «50 лет 

Октября», АО НП «Успенское». 

По продуктивности животных лидирует ЗАО «Орловское», 
где от каждой коровы на 1 октября надоили 5070 кг молока. 
4713 кг — результат работы доярок комплекса «Смагино» аг-
рофирмы «Ливенское мясо», 4600 кг — КХ «50 лет Октября», 
4055 кг — СП «Никольское» (ОАО «Сельхозинвест»). В девяти 
хозяйствах надой превысил 3000 кг на корову. 

В районе начат перевод скота на зимнестойловое со-
держание, уже в восьми хозяйствах коровы и молодняк 
КРС поставлены в помещения.  

Сберечь диких зверей
Егеря Ливенского охотничьего общества заняты 

обустройством кормушек, навесов  и 

подкормочных площадок для диких животных. 

Работа предстоит большая,  ливенские охотничьи 

угодья раскинулись на площади 16,5 тыс. га.

Для подкормки лесного зверья заготовлены сено, зер-
но, соль. Недостаток   корма диким животным не грозит. 
Большую помощь специалистам оказывают охотники и жи-
тели расположенных рядом с лесами деревень.  

Соб. инф.  

ЛИВЕНСКИЙ РАЙОН

К полной газификации
 На территории Сеньковского сельского поселения 

продолжается работа по подключению к газовым 

магистралям жилых домов. В числе 

газифицируемых и небольшие населенные пункты. 

Героическое прошлое 
дмитровцев
На днях в Дмитровской средней школе № 1 был 

открыт музей боевой славы. Основу его экспозиции 

составили материалы, собранные еще при бывшем 

директоре школы И.Н. Музалеве.

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН

Это нужно живым
В год 65-летия освобождения Орловщины от немецко-

фашистских захватчиков в сельских поселениях района были 

приведены в порядок места захоронений погибших воинов, 

братские могилы и памятники.

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

ДОЛЖАНСКИЙ РАЙОН

Королева полей переезжает на элеватор



В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Молочная продукция — 
отличная
С момента открытия молокоперерабатывающего 

предприятия ООО «Шаблыкинский Б» прошло всего пол-

года. За это время переработано 230 тонн молока и про-

дукция завода нашла своего покупателя.

Масло, молоко, творог, сливки завод реализует в соб-
ственных торговых точках Шаблыкино и Орла; организо-
вана выездная торговля в два населенных пункта района. 
Продукция пользуется постоянным спросом покупате-
лей.

На заводе идет замена устаревшего холодильного обору-
дования, производится монтаж новой упаковочной установки. 
В ближайшем будущем планируется полная реконструкция.

Летом на переработку поступало до десяти тонн молока. 
Основные партнеры переработчиков — ООО «Маяк» и ОАО 
«Победа».

Сохранить 
окружающую среду
В прошлом году решением Шаблыкинского Совета 

народных депутатов в рамках работы по охране 

окружающей среды была принята программа 

«Отходы».

Программой на 2009 год предусмотрена разработка 
проекта полигона для переработки твердых бытовых отхо-
дов, на 2010—2011 годы — строительство станции биоло-
гической очистки. На сегодня в райцентре ликвидировано 

более 30 несанкционированных свалок. В сельских посе-
лениях отведены места для складирования отходов.

В реализации программы активно участвует ЗАО «Крахма-
лопродукт», 100 тысяч рублей израсходовало это предпри-
ятие на строительство резервного отстойника.

В Сомовском поселении — 
добрые перемены
Недавно на территории Сомовского сельского 

поселения состоялся районный семинар, в котором 

приняли участие главы района, поселка, сельских 

поселений, руководители районных служб 

и ведомств.

В Сомовском сельском поселении за год было проложено 
23,5 км газопровода, восемь — в Сомово, 15, 5 км — в Глы-
бочках. Газифицированы 60 жилых домов, школа, медпункт, 
детский сад. Газ подведен к пищеблоку Сомовской участко-
вой больницы, и вот-вот его подключат к амбулатории 
для этого сделана новая котельная.

После большого ремонта до неузнаваемости изменились 
здания Сомовской и Глыбоченской школ.

В Глыбочках строится современная животноводческая 
ферма.

На территории поселения расширяется торговое обслу-
живание; в магазине «Катюша» установлена печь-гриль. Про-
дукция, приготовленная в ней, пользуется большой популяр-
ностью у жителей.

В Сомово здание бывшей конторы реконструируют 
под храм, в большие праздники здесь уже идут службы.

Соб. инф.

Их задор и искрометность в полной 
мере проявились в ходе заседания. 
Под аккомпанемент В.Н. Шатеева вете-
раны исполнили немало замечатель-
ных старинных песен. Звонкие, хорошо 
поставленные голоса А.Д. Воробьевой, 
В.А. Сметаниной, М.А. Шелудяковой, 

М.И. Тростянской, Е.И. Небогаткиной, 
А.Г. Архиповой, А.А. Володиной радо-
вали собравшихся, наполняя их сердца 
теплом общения.

А.Ф. Манова поздравила своих кол-
лег, прочитав стихотворение о значимо-
сти в жизни каждого человека родитель-

ской любви. Собравшиеся тепло встре-
тили ее выступление.

Затем слово взяла А.П. Платонова. 
Ее философия жизни — быть полезной 
обществу. Не замыкаться в себе, а при-
носить людям добро. Она предложила 
создать хор ветеранов.

Еще долго ветераны за общим сто-
лом вели задушевные беседы, делясь 
друг с другом сокровенным. Пели пес-
ни, плясали. В общем, весело провели 
время.

В. ГОНЧАРОВА.

Надёжный 
партнёр 
профучилища
В нынешнем году 

учащиеся 

нарышкинского 

профучилища № 24 

(более половины из 

них получают 

образование по 

сельско-

хозяйственному 

профилю) проходили 

производственную 

практику на местном 

сельхозпредприятии 

— ООО «Планета».

Довольны остались 
обе стороны. Учащиеся 
— потому что в хозяйстве 
их не считали статиста-
ми, а относились как ко 
взрослым работникам, 
платили достойную зар-
плату. А предприятие 
удачно определилось с 
будущими кадрами. Уже 
сегодня ООО «Планета» 
выплачивает именные 
стипендии — по 1000 
рублей — третьекурсни-
кам П. Григорьеву, А. За-
бирнику, Р. Пашину, А. Се-
менову и А. Сенькину.

Руководитель хозяй-
ства отметил и хорошую 
организацию производс-
твенной практики для 
учащихся мастерами 
училища А.А. Юдиным, 
Э.Я. Басько, вручив им 
денежные премии на не-
давнем торжестве в честь 
65-й годовщины началь-
ного профобразования.

Но самым приятным мо-
ментом стало подписание 
Н.А. Перелыгиным и дирек-
тором ПУ № 24 Н.А. Коро-
бецким договора о со-
трудничестве. Теперь 
ООО «Планета» офици-
ально является базовым 
предприятием для про-
хождения учащимися про-
изводственной практики.

Юрий ТРОЩЕНКОВ.

Награды 
за тренерскую 
работу
Из 15 призеров проекта «Лучший 

детский тренер страны» двое 

представляли Орловский район. 

Они участвовали в номинациях 

«Преодоление» и «Школьный 

тренер».

Третье место в номинации «Преодо-
ление» занял Антон Головашин, тренер 
Некрасовской школы-интерната.

В номинации «Школьный тренер» 
вторым стал тренер Некрасовской шко-
лы-интерната Александр Иванович Гор-
бачев. На вручении наград он отсут-
ствовал, так как повез свою команду 
во Псков на Всероссийскую спартакиа-
ду воспитанников детских домов и школ-
интернатов «Малые Игры доброй воли». 

Кроме того, в этой номинации отме-
чены Наталья Николаевна Омельченко, 
учитель физической культуры Лавров-

ской средней школы, которая воспитала 
20 спортсменов-разрядников, и учитель 
физической культуры Оптушанской 
средней школы Олег Владимирович Фе-
дюшин, подготовивший 470 спортсме-
нов.

В армию 
идут охотно
В осеннюю призывную кампанию 

в Орловском районе повестки 

получат 163 призывника — это 

на 70 % больше, чем в 

предыдущие годы.

Призывная комиссия Орловского 
района работает с полной нагрузкой, 
она принимает до 50 парней в день. До-
сье каждого призывника тщательно 
анализируется, дается объективное за-
ключение, и определяется место его 
службы: 60—70 % призывников района 
служат в Московском военном округе. 
По опыту прошлых лет многие юноши 
через полгода службы заключают конт-
ракт сроком на три года, что является 

хорошей возможностью получить ста-
бильную работу с высоким заработком.

Ветераны 
не забыты
На прошлой неделе 

в Большекуликовском сельском 

поселении состоялась встреча 

с ветеранами в Доме культуры.

Ветеранская организация Больше-
куликовского сельского поселения на-
считывает около 80 человек. Местная 
администрация оказывает ветеранам 
помощь во вспашке огородов, органи-
зует встречи с ними в праздничные 
дни. Последняя была посвящена теме 
здоровья. Советами о том, как про-
длить жизнь, управлять своим здоровь-
ем, поделилась врач-методист отделе-
ния медпрофилактики областного вра-
чебно-физкультурного диспансера, 
Э.Ф. Сергеева. На встрече не обошлось 
без праздничного стола, озорных и за-
душевных песен, подарков ветеранам.

Соб. инф.

Северный район 
преобразится
Прогулочные дорожки, вымощенные тротуарной 

плиткой четырех цветов, светильники, урны и 

скамейки, выполненные в едином стиле, детская 

площадка и площадка для скейтбордистов — все 

это в недалеком будущем должно появиться 

перед зданием администрации Северного 

района.

По сообщению пресс-службы городской администрации, 
реконструкция площади перед зданием районной админи-
страции станет первым этапом в процессе благоустройства 
территории района. В дальнейшем городские власти плани-
руют благоустроить бульвар вдоль улицы Металлургов, тер-
риторию перед поликлиникой № 4, а также участок от торго-
вого центра «Звездный» до дома № 68 на улице Раздольной. 

Все работы будут финансироваться из городского бюдже-
та.

Соб. инф.

Депутаты встретились 
с народом
На этой неделе депутаты городского Совета провели 

выездную встречу с жителями Северного района.

Помимо депутатов на встречу с жителями пришли глава рай-
она Л. Кирдеева, сотрудники городской и районной администра-
ций, курирующие вопросы ЖКХ, транспорта, экономики, строи-
тельства, образования и здравоохранения, а также представите-
ли управляющих компаний и муниципальных предприятий. Пред-
ставители власти ответили на многочисленные вопросы жителей 
Северного района, касающиеся наиболее острых проблем. 

По сообщению пресс-службы 

городской администрации.

В тот день приятно светило солнышко, 
хотя жары не было. Для любителей бега — 
отличный день. За почетный трофей вызва-
лись бороться команды Сосковской, При-
лепской, Алмазовской, Новогнездиловской 
средних школ, а также ПУ-3.

Соревнования проходили в двух возраст-
ных группах: средней (6—9-е классы) и стар-
шей (10—11-е классы). Первыми на дистан-
цию вышли самые юные участники, которые 
преодолевали расстояние от 500 до 1000 
метров. В их споре лучшие результаты пока-
зали: на дистанции 500 метров — Ольга Ели-
сеева из Прилепской школы, на 800-метров-
ке — Стас Костюков (Сосковская школа), на  
дистанции 1000 метров — Маргарита Алени-
чева (Новогнездиловская школа) и Евгений 
Гордеев из Сосковской средней школы. Рас-
слабляться не пришлось и спортсменам 
старшей возрастной группы. И девушки, и 
юноши бежали на дистанции 1,5 километра. 
Здесь весь пьедестал почета заняли пред-
ставители ПУ-3: Зульфия Гараева, Екатерина 
Шинкарь и Светлана Гаврикова.

На 1500-метровке у юношей не было рав-
ных ученику 10-го класса Сосковской сред-
ней школы Павлу Сафронову. Его результат 
оказался вне конкуренции.

  Увлекательной была борьба на осеннем 
кроссе. В итоге быстрее всех промчались 
по беговым дорожкам в средней возраст-
ной группе легкоатлеты Сосковской шко-
лы, на втором месте — учащиеся Ново-
гнездиловской и на третьем — Прилепской 
школы.

  Отличились в соревнованиях спортсме-
ны профессионального училища, показав-
шие лучший командный результат в старшей 
возрастной группе. Второе место заняла ко-
манда Сосковской средней школы и третье 
— Прилепской.

  Ребята сделали все возможное, чтобы 
порадовать результатами образовательные 
учреждения. Веселые лица и сияющие глаза 
говорили о многом...

Легкоатлетический азарт надолго оста-
нется в памяти девчонок и мальчишек.

С. СОБОЛЕВ.

Ряд частных домов выкрашен свежей 
краской, возле них ещё цветут поздние 
осенние цветы. Аккуратно побелены бор-
дюры, дорожки выложены тротуарной 
плиткой. Как рассказали нам в районной 
администрации, мэрией города недавно 
был проведён конкурс на лучшую част-
ную усадьбу. В нём с большим удоволь-
ствием приняли участие десятки вла-
дельцев домов. Оценивались как креа-
тивный подход, так и качество исполне-
ния работы. Победила в этом творческом 
соревновании семья Теряевых, которая, 
как и все призёры конкурса, получила 
ценные подарки.

Администрация города и района уже 
несколько лет занимается реконструкци-
ей существующих мест отдыха. А в ны-
нешнем году в городе был построен но-
вый детский парк, который украшают 

фигурки героев сказок. Стоит ли гово-
рить о том, насколько оживленным стало 
это место? 

— Это так важно, когда детям есть где 
погулять, развлечься, — делится впечат-
лениями В.М. Исаева, бабушка девочки, 
качающейся на качелях. — Здесь и гор-
ки, и карусели... Всё яркое, красивое, ра-
дующее глаз. Лучшего места для игр не 
найти.

В прошлом году заметно преобра-
зился парк Победы. На месте старых 
деревьев были посажены молоденькие 
декоративные кустарники. К имею-
щимся лавочкам прибавился ряд но-
вых. А в парке Победы возведён редкой 
красоты фонтан. Стоит отметить, что 
значительную часть средств на его 
строительство внесли частные органи-
зации.

— Мы любим наш город и делаем все 
для того, чтобы с каждым годом он ста-
новился еще более красивым, совре-
менным, — говорит заместитель главы 
администрации района Ю.А. Маслов. — 
С реализацией федеральной программы 
капремонта многоквартирных домов и 
переселения граждан из аварийного жи-
лого фонда открываются новые возмож-
ности: только в нынешнем году заверши-
ли ремонт в десяти многоквартирных до-
мах. На эти цели из бюджетов всех уров-
ней было выделено свыше 11 млн. руб-
лей. Чистые и уютные подъезды, новые 
коммунальные сети в домах, ухоженные 
улицы, парки и скверы — все это для 
того, чтобы жители нашего города чувст-
вовали себя комфортно.

Настя ХАЙТ.

Фото Андрея САСИНА.

В районе  сельскохозяйственным  производ-
ством занимаются три общества с ограниченной 
ответственностью, три закрытых акционерных об-
щества, одно госпредприятие, два сельскохозяй-
ственных потребительских кооператива, четыре 
подсобных предприятия; работают два крупных ин-
вестора: ЗАО «Орел Нобель-Агро» и ООО «Агросо-
юз Орел». В последние годы в сельском хозяйстве 
быстрыми темпами происходит формирование 
мелкотоварного производства, основу которого 

составляют крестьянско-фермерские и личные 
подсобные хозяйства.

В 2008 году с площади 15,6 тысячи гектаров  по-
лучено 48,4 тысячи тонн зерна — это на 8,5 тысячи 
тонн больше, чем в прошлом году. Урожайность со-
ставила 31 центнер с гектара. Увеличились поголо-
вье крупного рогатого скота, свиней, надой молока 
на корову. Всего продукции произведено на сумму 
536 млн. рублей, что значительно выше уровня 
прошлого года. 

Наилучших результатов достигли в СХП «Ново-
сильское». Здесь получили около 40 центнеров 
зерна с гектара. А на тех полях, где использовался 
метод посева озимых стерневым способом, — бо-
лее 70 центнеров с гектара.

 Многие хозяйства успешно занимаются сорто-
испытаниями, приобретают новую высокопроизво-
дительную технику, семена.

Среди работников сельского хозяйства отмечены 
комбайнеры А.Н. Елецкий, И.А. Гончаров, С.Н. Свеш-
ников (все они намолотили более 3500 тонн зерна); 
водители Ф.А. Лущак, В.М. Лихарев, Е.Н. Сидоров, 
С.В. Кондрашкин, А.И. Базаленко, А.В. Фоменко; 
доярки З.М. Городкова, М.И. Петрунина.

Соб. инф.

Автобус в подарок
Иметь в распоряжении собственный 

автобус в Тельченской средней школе 

мечтали давно, ведь без своего 

транспорта ни в театр детей свозить, 

ни на конкурс отправить, да и с 

подвозом учащихся на занятия 

сплошные проблемы. 

Долгие годы ребята из соседних Брагино 
и Анахино добирались до школы либо рейсо-
вым автобусом, либо пешком. Переживали и 
учителя, и родители: как дети дойдут, не слу-
чится ли чего по дороге?

И вот мечта о школьном автобусе стала 
реальностью. Новенький ПАЗ пришёл в Тель-
чье по национальному проекту «Образова-
ние». 

Это уже третий автобус, поступивший в 
сельские школы района по нацпроекту. Удоб-
ства организованного подвоза уже успели 
оценить учащиеся Протасовской и Спасско-
Лутовиновской школ. Есть свой автобус и у 

отрадинских ребятишек. Школе помогли 
спонсоры — агрофирма «Мценская».

Животноводческая 
отрасль укрепляет 
позиции
Во Мценском районе наблюдается 

положительная динамика развития 

отрасли животноводства.

С приходом инвестора и в связи с вводом 
в действие свиноводческого комплекса ЗАО 
«Орёлсельпром» за год существенно увели-
чилось поголовье свиней в районе и соста-
вило свыше 50 тысяч голов. 

Объёмы производства мяса увеличены на 
117 %, молока — на 104 % к уровню прошло-
го года. За девять месяцев 2008 года надой 
молока от коровы превысил показатель про-
шлого года на 528 кг.  

Ольга ПАШИНА. 

МЦЕНСКИЙ РАЙОН

Капремонт идёт 
по графику
Все ли 28 многоквартирных жилых 

домов, подлежащих капитальному 

ремонту в 2008 году, будут сданы до 

наступления холодов?

По словам начальника жилищно-техни-
ческого отдела управления ЖКХ админист-
рации города Мценска В.В. Ковтуна, в срок 
не смогут справиться с работами только по 
двум адресам. Связано это с заменой доро-
гостоящего лифтового оборудования. Срок 
сдачи этих домов перенесён на 1 декабря 
2008 года. На всех других объектах работы 
либо уже завершены, либо находятся в ста-
дии завершения.

Державы 
Российской орлы
В большом зале мценского Дворца 

культуры прошёл очередной этап X 

областного конкурса «Державы 

Российской орлы».

В нём приняли участие команды Мценско-
го, Орловского, Корсаковского  районов и 
города Мценска. По итогам всех конкурсов в 
лидерах оказались амчане. Первое место 
заняла команда города Мценска, второе — 
Мценского района. Им-то и предстоит защи-
щать честь мценской земли на конкурсе в 
Орле.

Соб. инф. 
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Порадовали итоги
В Новосильском районе к Дню работников сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности были подведены итоги сельскохозяйственного года.

Безучастных не было
Работы по благоустройству и санитарной очистке, 

начатые  ранней весной,  продолжаются  и в эти 

осенние дни. 

Благоустройством занимались и занимаются соответ-
ствующие службы, трудовые коллективы, школьники, населе-
ние — словом, нет безучастных к такому важному делу. Была 
реконструирована площадь Ленина. Уборкой старой плитки, 
подвозом стройматериалов, планировкой   территории, офор-
млением клумб занимались  работники МУП «Коммунальник» 
(руководитель — И.А. Рыков). Силами коммунального пред-
приятия сделан ямочный ремонт городских дорог.

Порядок наводился на всех улицах и в переулках, возле  
зданий предприятий и учреждений, домовладений. Обреза-

лась поросль деревьев, кустарников, убирался   мусор, бели-
лись бордюры, деревья. Была приведена в порядок  террито-
рия стадиона, покрашено его ограждение.

Продолжилась реконструкция парка Пушкина, обустройство 
его территории. Здесь трудились работники «Коммунальника», 
коллективы райадминистрации, райбиблиотеки, городского 
Дома культуры, школьники. В парке дополнительно установили 
аттракционы, фигурки сказочных персонажей, зверей.  

Красиво выглядит теперь территория при въезде  в город, 
где установлен его знак.

Сейчас работники дорожного отдела ведут работы по рекон-
струкции тротуаров.  Асфальт уже уложен на участках по улицам 
Ленина, Советской, Урицкого. Планируется реконструкция тро-
туара по переулку Володарского.

А. РУСАНОВА.

Молодой старый город
Тем, кто давно не бывал в Малоархангельске, сегодня 

будет трудно его узнать. В городе произошли заметные 

перемены: появились новые парки и скверы, летом 

улицы города утопают в зелени и цветах. Красив город и 

золотой осенью.

Осенний кросс
На стадионе села Сосково прошли соревнования по легкоатлетическому осеннему 

кроссу среди ученических команд.

Молодость души
 Прошло очередное заседание клуба «Ветеран». Ведущая встречи 

Л.В. Кожухова, открывая его, отметила, что здесь собрались люди, 

на чью долю выпали невзгоды послевоенных лет. Трудиться пришлось 

немало, но, несмотря на это, ветераны сумели сохранить огонь души, 

с оптимизмом встречают каждый день.


